



GOBIERNO  
DE SONORA  
SECRETARÍA DE  
EDUCACIÓN  
Y CULTURA  
ESTADO DE SONORA

EDICIÓN 449

15 DIC 2025

# YOREMIA

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN Y CULTURA  
[revistayoremia.sec.gob.mx](http://revistayoremia.sec.gob.mx)

XXII FESTIVAL ARTÍSTICO NAVIDEÑO, TIEMPO DE PAZ  
ESTRELLAS DISTINTAS,  
UN CIELO EN COMÚN



## DIRECTORIO

**Froylán Gámez Gamboa**  
Secretario de Educación y Cultura

**Beatriz Cota Ponce**  
Subsecretaria de Educación Básica

**Juan Carlos Ocaña Zaragoza**  
Subsecretario de Gestión y Desarrollo de Capital Humano

**Rodolfo Basurto Álvarez**  
Subsecretario de Educación Media Superior y Superior

**Rodrigo Flores Hurtado**  
Subsecretario de Planeación y Administración

**María Guadalupe González Lizárraga**  
Subsecretaria de Políticas Educativas para la transformación

**Paulo Ernesto Ávila Ledezma**  
Director General de la Unidad de Enlace de  
Comunicación Social y Eventos

**Romina Montes Tapia**  
Editor de revista Yoremia

**Alejandra Sánchez Casanova**  
**René Moreno del Castillo**  
Diseño

**Juan Rodríguez**  
**Beatriz María Abril Landell**  
Fotografía

**449** Diciembre 15 de 2025

Oficinas centrales de la Secretaría de Educación y Cultura,  
Ave. Dr. José Miró Avella final sin número, entre Calzada de  
Los Ángeles y Calzada San Bernardino, C.P 83240, Colonia  
Las Quintas, Hermosillo, Sonora. YOREMIA es una publicación  
quincenal y es el órgano de comunicación oficial de la  
Secretaría de Educación y Cultura.

Sugerencias y comentarios sobre esta publicación, favor de  
enviarlos a través del siguiente correo electrónico:  
[revistayoremia@sonora.edu.mx](mailto:revistayoremia@sonora.edu.mx) o bien, a los teléfonos:  
(662) 2897600, ext. 1223.

# CONTENIDO



### ► Profesionistas con compromiso social

Se entregó el galardón a quienes fueron elegidos "Profesionista del año 2025"

Página 5

### ► Capacitan a padres de familia

En la primaria "Migdelina Gil Samaniego" realizaron una sesión de primeros auxilios

Página 6



### ► GALERÍA: Becas e infraestructura educativa para la Sierra Alta

El gobernador Alfonso Durazo encabezó la entrega de más de 600 becas, obras de infraestructura educativa para estudiantes de la Sierra.

Páginas 10 y 11



### ► Lectura en cada rincón de su escuela

La secundaria General No. 2 "Cajeme" fue sede de la FILIJ

Página 13



### ► Juegos inter-preescolares

La primera edición de este evento deportivo se realizó para unir y motivar a la comunidad escolar de la Costa de Hermosillo.

Página 15

### ¡Da clic y entérate!



#### Talento, sonrisas y magia en festival: "Estrellas Distintas, Un Cielo en Común"

Niñas, niños y adolescentes con alguna discapacidad intelectual, motriz, visual, auditiva y múltiple, así como alumnos de escuelas regulares, protagonizaron exitosamente el Festival Artístico Navideño "Estrellas Distintas, Un Cielo en Común", organizado por la Secretaría de Educación y Cultura (SEC). Páginas 8 y 9



**GOBIERNO  
DE SONORA**  
SECRETARÍA DE  
EDUCACIÓN  
Y CULTURA  
ESTADO DE SONORA



GOBIERNO  
DE SONORA  
SECRETARÍA DE  
EDUCACIÓN  
Y CULTURA  
ESTADO DE SONORA



# INICIA EL REGISTRO DE TALLAS PARA **UNIFORMES ESCOLARES**

**DEL  
15 DE DICIEMBRE  
AL 15 DE ENERO**

**VERIFICA LA TALLA  
ACTUAL Y REGÍSTRALA:**

**[www.yoremia.gob.mx/](http://www.yoremia.gob.mx/)**



**Te recordamos que en la próxima entrega de uniformes,  
no habrá cambios de talla una vez que recibas tu kit.**



## PRESENTA SEC

# “BANCO DE TALENTO SONORENSE”

Para acercar a las y los jóvenes al mundo laboral con oportunidades reales, la Secretaría de Educación y Cultura (SEC) presentó el proyecto “Banco de Talento Sonorense”, una iniciativa impulsada por el Comité Estatal de Educación Dual.

Durante la XII Sesión Ordinaria de dicho comité, integrado por representantes del sector productivo, empresarial, gubernamental y de instituciones académicas, se resaltó la importancia de formar el talento que demandan los diferentes campos de producción en la actualidad.

El titular de la SEC, Froylán Gámez Gamboa, acompañado del presidente de COPARMEX Sonora Norte, Gilberto Robles Bustamante, destacó que, con el liderazgo del gobernador Alfonso Durazo, la entidad avanza hacia un mayor crecimiento profesional.

El “Banco de Talento Sonorense” será una plataforma moderna, dinámica y útil para que el sector privado identifique perfiles, habilidades y trayectorias, y para que las y los jóvenes encuentren empleos dignos, pertinentes y de alto valor agregado.

Esta herramienta permitirá incrementar la empleabilidad y contratación laboral de estudiantes y egresados, mediante el fortalecimiento de la vinculación entre instituciones educativas y empresas.

En concordancia con el Plan Sonora, Plan México y sectores estratégicos estatales, impulsará la formación dual y la pertinencia educativa, conectando el talento local con sectores clave como automotriz, energías renovables y tecnologías emergentes.

Asimismo, permitirá generar datos para diseñar políticas públicas que impulsen el desarrollo económico sostenible y la competitividad regional.



LOREM IPSUM



En fechas recientes se realizó la entrega del reconocimiento: "Profesionista del año 2025" a las y los profesionistas que resultaron seleccionados luego de registrarse en esta convocatoria anual que lanza la Secretaría de Educación y Cultura, para destacar el ejercicio profesional, así como las acciones emprendidas por quienes se desempeñan en diferentes ramas como Ciencias Biológicas, de la Salud, Ingeniería, Humanidades, Ciencias Sociales y Económico Administrativas.

Con este galardón se reconoce también la creatividad e innovación de cada gremio, así como el compromiso comunitario que les convierte en agentes de cambio.

Liseth Burgos, coordinadora general de Registro, Certificación y Servicios a Profesionistas enfatizó la importancia de esta convocatoria porque se honra a los profesionistas que por medio de su labor, se han transformado en importantes agentes de cambio, tanto en el sector público y/o privado.

Además, esta actividad contribuye con el fortalecimiento y desarrollo de los conocimientos en materia de profesiones, para que en Sonora, contemos con profesionistas que ejerzan su Cédula Profesional bajo los principios de honestidad, responsabilidad, ética, generosidad, justicia y solidaridad.

Este año, la convocatoria consideró la valoración del ejercicio profesional en el periodo comprendido del mes de enero de 2022 al mes de septiembre de 2025, con base en la actividad profesional, colegial-gremial y actividades diversas.

¡Muchas felicidades a todas y todos los participantes!



## ELLAS Y ELLOS GANARON EL GALARDÓN EDICIÓN 2025

### "PROFESIONISTA DEL AÑO 2025", PUNTAJES ALTOS POR CATEGORÍA:



ARQ. ROBERTO CURIEL RIVERA - Humanidades  
LIC. JESÚS HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ - Ciencias Sociales  
DR. HÉCTOR DELGADO CONTRERAS - Ciencias de la Salud  
QUÍMICA NORMA PATRICIA ADÁN BANTE - Ciencias Biológicas  
ING. MARÍA ELENA ESPINOZA ARIAS - Ingeniería  
CONTADOR JOSÉ FIDEL RAMÍREZ JIMÉNEZ - Ciencias Económicas y Administrativas

GANADORES DE ESTATUILLA POR OBTENER MAYOR PUNTAJE:  
LUZ ESMERALDA MORALES ACUÑA Colegio de Profesionales de la Psicología en Sonora, A.C.  
DR. LUIS EDUARDO GARCÍA LAFARGA Asociaciones Médicas, Colegio de Médicos y Colegio de Profesionales de la Salud, A.C

RECONOCIMIENTO Y ESTATUILLA, POR SU TRAYECTORIA:  
Maestro JAIME VARELA SALAZAR  
Maestro jubilado. Ing. Química y Ambiental. Promotor del deporte, la lectura y escritura. Impulsor de proyectos académicos y estudiantiles

# DEL LABORATORIO A LA CANCHA CÍVICA

En la secundaria Técnica No.11 ubicada en el municipio de Pitiquito, llevaron a cabo la cuarta edición de la “Feria de Química”, en honor a la científica Marie Curie, de quien se celebró su natalicio en pasado 7 de noviembre.

De acuerdo a la maestra organizadora del evento, Carmen Ontiveros, con esta actividad se honra la vida de una mujer que demostró que el conocimiento no tiene género, que la pasión por descubrir puede transformar el mundo y que el verdadero éxito se alcanza cuando se lucha con determinación y se trabaja con amor por lo que uno hace.

La feria se montó en la cancha cívica escolar con el esfuerzo de todos los alumnos de tercer año, algunos de los experimentos expuestos fueron: “Camaleón químico”, “Fuego sin cerillos”, “La energía con gomitas”, “Pasta de dientes para elefantes”, “Detección de CO<sub>2</sub>”, se contó con la asistencia del director del plantel, David Magaña y como jurado, la maestra Marlen Valenzuela Cañez.

Colaboración enviada por: Carmen Ontiveros, docente del plantel.



## CAPACITAN A PADRES DE FAMILIA EN PRIMEROS AUXILIOS



El cuidado y la seguridad de nuestras niñas y niños es una responsabilidad compartida entre autoridades educativas y padres y madres de familia, por eso, en la primaria “Migdelina Gil Samaniego” de Hermosillo, realizaron una sesión de Escuela para Padres, que consistió en una capacitación de cómo aplicar los primeros auxilios en caso de ahogamiento, reanimación cardiopulmonar y cómo intervenir en caso de envenenamiento.

El director del plantel, Miguel Navarro Bustamante, explicó que se gestionó el apoyo de especialistas del hospital San José para brindar esta charla a manera de taller, para que los padres de familia estuvieran preparados para cualquier situación de urgencia.

“Estas capacitaciones tienen como objetivo dar conocimiento sobre técnicas para atender en casos de urgencia entre la comunidad escolar así como en sus entornos familiares, la idea es fomentar la cultura y sensibilización de una atención inmediata”, explicó el maestro Navarro Bustamante.

Las capacitaciones se dieron durante dos días, en un primer momento se citó a 80 padres de familia de primaria baja y durante el segundo, acudieron familiares de 120 estudiantes de primaria alta.

# SECRETARÍA DE EDUCACIÓN Y CULTURA



## “UN CUENTO POR EL AGUA EN SONORA” 2025 PROMUEVEN CUIDADO DEL AGUA CON CREATIVIDAD

Como parte de los esfuerzos para consolidar una cultura del cuidado y uso sostenible del agua en la entidad, mediante la formación integral del alumnado, la Secretaría de Educación y Cultura (SEC) premió a las y los ganadores del Tercer Concurso Estatal “Un Cuento por el Agua en Sonora” 2025.

Dicha convocatoria, en la que participaron estudiantes de escuelas públicas y privadas de toda la entidad, que cursan primaria, secundaria y preparatoria, contribuye al fortalecimiento del pensamiento crítico, la creatividad, reflexión y expresión estética de las nuevas generaciones, además de promover la educación ambiental para la sostenibilidad.

El titular de la SEC, Froylán Gámez Gamboa, subrayó la importancia de contribuir a los esfuerzos de la presidenta Claudia Sheinbaum, de construir una república lectora, con el respaldo del gobernador Alfonso Durazo, quien este año destinó una inversión de 27 millones de pesos para la adquisición de material bibliográfico que se ha distribuido en las escuelas y espacios públicos.

Los cuentos ganadores formarán parte del tercer título de la colección “Un Cuento por Sonora...”, misma que es de acceso público, de distribución gratuita y son compilados a través de la Dirección General de Mejora Continua de la Educación de la SEC.

Cada uno de los trabajos literarios permite conocer el pensar, sentir y vivir de niñas, niños, adolescentes y jóvenes respecto al uso sostenible del agua y sus propuestas en atención a problemáticas hídricas, además de fomentar la lectura, la escritura creativa y el acercamiento a los libros.



## FOTO DE LA QUINCENA



## Talento deportivo de Sonora y Sinaloa

En representación del gobernador Alfonso Durazo, Froylán Gámez Gamboa encabezó la ceremonia de inicio del Segundo Encuentro Regional Deportivo y Cultural de Universidades del Subsistema Tecnológico.

Más de 550 jóvenes dieron vida a este encuentro.

# NAVIDAD, TIEMPO DE PAZ TALENTO, SONRISAS Y MAGIA EN FESTIVAL: ESTRELLAS DISTINTAS, UN CIELO EN COMÚN”

Niñas, niños y adolescentes con alguna discapacidad intelectual, motriz, visual, auditiva y múltiple, así como alumnos de escuelas regulares, protagonizaron exitosamente el Festival Artístico Navideño “Estrellas Distintas, Un Cielo en Común”, organizado por la Secretaría de Educación y Cultura (SEC).

El evento forma parte de las actividades alusivas al Día Internacional de las Personas con Discapacidad, que se conmemora cada tres de diciembre, para fomentar sociedades inclusivas para el progreso social y disminuir las barreras que impidan la integración de este sector de la población.

El titular de la SEC, Froylán Gámez Gamboa, destacó el gran talento, creatividad y esfuerzo de los más de 180 estudiantes protagonistas del festival y enfatizó que, con el respaldo del gobernador Alfonso Durazo, en Sonora se consolida una educación transformadora que no deja a nadie atrás.



El Festival Artístico Navideño “Estrellas Distintas, Un Cielo en Común” es una actividad tradicional que también refleja el esfuerzo de maestras, maestros, estudiantes, madres y padres de familia, quienes inspiran a seguir promoviendo una educación de excelencia y accesible.



**Reunidos en la explanada del Parque Infantil de DIF Sonora, las familias y público en general tuvieron la oportunidad de observar, durante poco más de una hora, el entusiasmo de las y los estudiantes, que, acompañados de sus docentes, enviaron un mensaje de tolerancia, responsabilidad, solidaridad, respeto e inclusión.**

**Entre los números artísticos, estuvo la participación de las y los niños del Centro de Atención Múltiple Estatal No. 15 “Profa. Lidia Cotaque Barrios”, quienes interpretaron una canción en Lengua de Señas Mexicana (LSM), junto a sus compañeros del CAME No. 12 “Instituto Iris”, éstos últimos cantaron y musicalizaron la melodía.**

**“Fue una presentación muy especial porque por primera vez, se hizo esta interpretación simultánea; estos eventos son de gran relevancia y significado para las y los niños, así como para sus familias, ya que quedan grabados en su memoria y les entusiasma sentirse parte de este tipo de actividades”, dijo el maestro Daniel Martínez Gámez, maestro de grupo del CameNo. 15.**

El docente enfatizó que, además, con la realización de festivales como este, la educación especial se visibiliza a nivel sociedad.



**“Es importante que la sociedad conozca, vea y sepa que niñas y niños que son atendidos en CAME y USAER también participan en estos festejos y pueden expresarse de manera artística”, aseguró el maestro Daniel Martínez.**

## **BRILLARON CON LUZ PROPIA**

El programa artístico musical, estuvo protagonizado por estudiantes y docentes que acuden diariamente a:

- Centros de Atención Múltiple Estatal (Came): No. 3, 12, 13, 14, 15, 16, 20 y 25
- Centro de Atención Múltiple No. 20

### **Preescolares:**

- “Josefina Padilla de Jiménez”
- “Manuel Moreno Estrella”
- “Francisca Mercedes Madrid Durazo”
- Centro de Atención Infantil No. 2.



F

T

# LA GALERÍA

L

## Becas e infraestructura educativa para la Sierra Alta

Como parte de su compromiso por garantizar una mejor calidad de vida para las familias de la región serrana del estado, el gobernador Alfonso Durazo anunció apoyos para 662 estudiantes de la Universidad de la Sierra e inauguró la nueva Cancha de Fútbol 7 y el renovado Centro de Cómputo.

En una gira de trabajo por la región de la Sierra Alta, el gobernador de Sonora encabezó la entrega de más de 600 becas, obras de infraestructura educativa y la inauguración del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) de Moctezuma, en beneficio de la mejora en la calidad de vida de las y los habitantes de esta zona, con una inversión cercana a los 25 millones de pesos.

El mandatario estatal, en un hecho histórico para la región de la Sierra Alta, acompañado del presidente municipal de Moctezuma, Francisco Monge, el secretario de Educación Cultura, Froylán Gámez Gamboa, y de Salud José Luis Alomía Zegarra, reafirmó su compromiso con el desarrollo social, la educación y salud en la entidad.



Una cálida bienvenida fue la que le dieron jóvenes habitantes de la Sierra, al Gobernador Alfonso Durazo.



Sin duda, este tipo de encuentros que acercan a las autoridades de gobierno con la comunidad son motivo de alegría.

## BECAS SONORA DE OPORTUNIDADES



En el gimnasio de la Universidad de la Sierra, el mandatario estatal informó que, durante su administración se ha destinado una inversión récord en becas educativas.



Jóvenes con apoyo, equivalen a una juventud con las oportunidades a su alcance.



Las y los jóvenes de la Universidad de la Sierra recibieron su beca y se beneficiaron de este histórico programa de Gobierno.



Durante esta jornada, el gobernador Durazo benefició a 662 estudiantes de la Universidad de la Sierra.



Froylán Gámez Gamboa dejó claro que para el Gobierno es prioridad seguir impulsando la educación, el deporte y la salud.



El gobernador Durazo entregó la nueva Cancha de Futbol 7, lo cual fue motivo de celebración y mucho entusiasmo.



Froylán Gámez Gamboa jugó una "cascarita" con niñas y niños para estrenar la Cancha de Futbol 7.



Sin duda, la comunidad de Moctezuma se mostró agradecida y contenta con esta entrega de obras y apoyos.



# EN LA UES JUEGOS DEPORTIVOS INTERBERRENDO 2025

Con la participación de cerca de 500 deportistas universitarios de San Luis Río Colorado, Hermosillo, Navojoa, Magdalena y Benito Juárez, fueron inaugurados los Juegos Deportivos Interberrendos 2025, de la Universidad Estatal de Sonora - UES, un encuentro que impulsa la identidad institucional y el desarrollo integral de la juventud sonorense.

Como parte del acto inaugural se realizó la presentación de delegaciones, el juramento deportivo y la entrega de reconocimientos a medallistas nacionales y sus entrenadores. Las competencias se desarrollan del dos al cuatro de diciembre en ocho disciplinas: básquetbol varonil, beisbol varonil, sófbol femenil, futbol femenil, futbol varonil, voleibol femenil y voleibol varonil.

En representación del gobernador Alfonso Durazo, el secretario de Educación y Cultura, Froylán Gámez Gamboa, destacó el valor formativo del deporte al señalar que "participar ya los convierte en ganadores, porque demuestra disciplina y decisión. Ustedes son ejemplo para sus municipios y deben inspirar a más jóvenes a elegir el deporte como camino de formación".



Por su parte, la rectora de la UES, Martha Patricia Patiño Fierro, afirmó que "esta actividad representa respeto, compromiso y unión; valores que nos fortalecen como comunidad universitaria. En cada disciplina se refleja el esfuerzo de nuestra juventud y, por ello, les deseo el mayor de los éxitos en estos juegos".

Reiteró que los Juegos Interberrendos refuerzan el sentido de comunidad al promover el esfuerzo colectivo y la sana convivencia entre las distintas unidades académicas. Agregó que la institución continuará impulsando programas y espacios que fortalezcan el desarrollo deportivo, académico y personal de la juventud sonorense.

Tras su mensaje, el titular de la SEC declaró inaugurados los Juegos Deportivos Interberrendos 2025, destacando el respaldo permanente del gobernador Alfonso Durazo para consolidar iniciativas que aportan valor social y académico a la universidad.



# LECTURA EN CADA RINCÓN DE SU ESCUELA

La lectura se apoderó de las y los estudiantes de la secundaria General No. 2 “Cajeme” luego de que el pasado mes de noviembre fueran sede de la tercera edición de la Feria Internacional del Libro Infantil y Juvenil (FILIJ), la cual, además de stands, incluyó concursos de cuentos y otros géneros artísticos de expresión literaria.

Personal docente, administrativo, padres y madres de familia, hicieron posible esta feria colaborando con la instalación de varios puestos de actividades en ambos turnos para disfrutar en torno a la lectura que realizaron destacados docentes de la secundaria.

En la inauguración del evento se contó con la presencia de autoridades educativas: en representación de Ma.



Guadalupe González Lizárraga, subsecretaria de Políticas Educativas de SEC, a Diana Reyes González, Alicia del Carmen Hernández Villa, directora general de Mejora Continua de la Educación de SEC y en representación de Carlos Ricardo Pacheco Zamora, jefe de departamento de Literatura y Bibliotecas del ISC, a Allen Sánchez Hernández.

Entre las actividades que se realizaron en el marco de esta feria, estuvieron: “Pic Nic Literario”, a cargo del maestro Ramón Ayala Frías, “Creación de separadores de libro”, realizado por docente Alejandra González Ruiz, “Mil palabras en una”, por la maestra Diana Valez, “Sopa de letras”, por la maestra Zinthya Vázquez Félix, “Nido de Lectura y Poesía express”.

Además se premió a los ganadores de tres concursos en los que participaron estudiantes del plantel: Cuento Breve, Creación de anime y Disfraz de personaje de libro y se impartieron tres charlas didácticas en el turno vespertino.

La importancia de este evento en la comunidad escolar es para las y los docentes organizadores, la oportunidad que se les brinda de diseñar actividades de disfrute y convivencia con nuestros alumnados y sus familias, así como sumarse al esfuerzo de las estrategias nacionales de promoción a la lectura.

La maestra Daniela González Ramírez, coordinadora de esta feria, manifestó que fue un evento con una participación nutrida y que se lograron construir espacios para convivir en torno a la cultura de paz, la diversidad, el disfrute libre de la literatura y la voz escrita o hablada.

**Colaboración enviada por: maestra coordinadora, Daniela González Ramírez.**



# JORNADA DEPORTIVA PARA CELEBRAR LA INCLUSIÓN

La Usaer 156, perteneciente a la Zona Escolar 01 de Educación Especial Federal, llevó a cabo las Jornadas Deportivas por la Inclusión en la primaria “Emilio Carranza”, ubicada en Estación Zamora, en el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

Este evento es una tradición institucional y forma parte de la Semana por la Inclusión; que busca fomentar el desarrollo integral de las alumnas y los alumnos, impulsando la interacción social, la sana convivencia y la participación comunitaria.

El programa consistió en actividades cívicas, recreativas y deportivas, tales como honores a la bandera, dinámicas de rompehielo, circuitos de movimiento, rallys por grado, carrera de colores por la inclusión y actividades simultáneas adaptadas a los diferentes niveles educativos. Además de un desfile y premiación de carteles elaborados por los estudiantes.

Los participantes fueron alumnas y alumnos de todos los grados de la escuela, así como autoridades educativas, docentes, madres y padres de familia, y el equipo de la



USAER 156. La organización conjunta permitió un ambiente de colaboración y fortaleció el vínculo entre la comunidad escolar y los servicios de educación especial.



## LA INCLUSIÓN A TRAVÉS DEL TIEMPO

La comunidad educativa de la primaria “Manuel Humberto Mendívil Ramírez” a través de docentes de la USAER No. 15, zona 10 de Educación Especial Federal, realizaron una actividad con motivo del Día Internacional de las Personas con Discapacidad a la cual llamaron “La Máquina del Tiempo. Un viaje por la Inclusión”, que fue posible gracias al trabajo colaborativo de madres y padres de familia.

La maestra Magdalena Cruz Sauceda, docente de Educación Especial explicó que esta expo inclusión, fue un proyecto en el que además de fortalecer el respeto por la diversidad, las familias se unieron en esta tarea de construir una máquina del tiempo para usarse como herramienta pedagógica y dar a conocer los cambios en la educación inclusiva.

“La metáfora de viajar al pasado se usó para encontrar huellas del cambio en la educación y al futuro, para imaginar la escuela Inclusiva que necesitamos fortalecer desde nuestra comunidad escolar”, dijo la maestra Cruz Sauceda.

Línea del tiempo, “lapbook” Inclusiva, bitácora del viaje, el tren de los valores para la inclusión, fueron algunas de las actividades que también se realizaron como parte de esta dinámica.

Asimismo y en el marco de esta semana de la inclusión estudiantes y docentes de la primaria, tuvieron la oportunidad de visitar el Centro de Rehabilitación e Inclusión Infantil Teletón (CRIT) gracias a las gestiones que realizó Froylán Gámez Gamboa, titular de SEC.



# INTER-PREESCOLARES DEPORTIVOS: DONDE EL JUEGO UNE, FORMA Y EMOCIONA



La alegría de correr, el entusiasmo de compartir el balón y la emoción de llegar juntos a la meta marcaron un momento histórico para la Zona 29 de Preescolar Federal, los días 1 y 5 de diciembre de 2025 en distintas sedes del poblado Miguel Alemán, Costa de Hermosillo, pues se llevaron a cabo los primeros juegos inter-preescolares en categoría deportiva.

Se trata de una iniciativa sin precedentes que reunió a todas las escuelas de la zona en torno al deporte, la convivencia y el desarrollo integral de la niñez. Durante estas jornadas se vivieron competencias llenas de energía en las disciplinas de basquetbol, futbol y atletismo, incluyendo carrera libre de 30 metros y relevos. Los equipos estuvieron integrados por niñas y niños de todos los grados de preescolar, demostrando que desde la primera infancia es posible aprender valores como la colaboración, el respeto, la solidaridad y la perseverancia.

Participaron con entusiasmo los planteles de la Zona 29, ubicados en diversas comunidades: “Carlos Espinoza Muñoz”, de Hermosillo, “Luis Garrido”, del Ejido Carrillo Marcor, “Libertad”, de Puerto Libertad, “Francisco Eusebio Kino”, de Bahía de Kino, “Jesús García”, del Ejido Plan de Ayala, “María de la Luz Reséndez”, de El Choyudo, “Leona Vicario” del Ejido El Triunfo, así como los jardines de niños del Poblado Miguel Alemán: “Soledad Leyva Munguía”, “Gregorio Torres Quintero”, “Ana Alcaraz Barreto”, “Miguel Alemán Valdez”, “Emerenciana Ruiz Duarte” y “Villas del Papa Francisco”.

Cada sede se llenó de sonrisas, aplausos y porras. Las familias acompañaron con orgullo a sus hijas e hijos, mientras que docentes, directoras, la supervisora escolar y personas invitadas fueron testigos de la inauguración y de las demostraciones deportivas, fortaleciendo el sentido de comunidad que distingue a la educación preescolar.

Más allá de los marcadores o los tiempos, estas jornadas dejaron huella en la convivencia escolar y familiar. Se fomentó el gusto por la actividad física, se reforzó la confianza de los pequeños y se construyeron experiencias significativas que quedarán en su memoria como un primer gran encuentro con el deporte.

Próximamente, la Zona 29 llevará a cabo los inter-preescolares culturales y artísticos, ampliando los espacios para que las niñas y los niños expresen su creatividad y talento.



Colaboración enviada por: María Jesús Duarte López, directora del preescolar “Luis Garrido”.



GOBIERNO  
DE SONORA  
SECRETARÍA DE  
EDUCACIÓN  
Y CULTURA

# EN ESTAS VACACIONES DE INVIERNO

mantengamos nuestros espacios  
**seguros, limpios y ordenados.**

**Si notas algo que ponga en riesgo  
a nuestras escuelas reporta al:**



CUIDARLA ES TAREA DE TODAS Y TODOS  
**¡INCLUSO EN VACACIONES!**

**ESCUELA SEGURA**  
— SIEMPRE —

